



Internacional de la Educación
América Latina
IEAL

Reporte de Coyuntura

17 de junio de 2022

Argentina

Covid-19 Casos: 9,341,492

Covid-19 Muertes: 129,016

"Mantener la unidad pero corregir lo que se hace mal"

El plenario de la CTA de los Argentinos en Avellaneda ratificó la necesidad de "construir conciencia de clase" y sostener la unidad de la coalición de Gobierno, pero reivindicó la capacidad de disentir y movilizarse en las calles para modificar los problemas no resueltos con la urgencia de cerrar el paso para el retorno del neoliberalismo. Jorge Ferraresi y Hugo Yasky estuvieron sentados en la mesa con Cristina Fernández de Kirchner, a quien pusieron en el centro de la escena como el corazón que marca el rumbo político y a la Yasky definió como "la figura más importante de la política argentina".

Hay que "luchar contra la sensación de que sólo podemos administrar los tiempos", dijo el secretario general de la CTA. Sostuvo que si eso continúa muchos de los "que confiaron en nosotros" dejarán "de creer en nosotros". Y explicó que "el peor enemigo que tenemos que derrotar" es "la resignación y el confort con la limitación". En ese contexto llamó a "recuperar la movilización de nuestro pueblo con el objetivo de abrir los

caminos y que esta crisis no nos deje encerrados". El ministro de Desarrollo Territorial y Hábitat había hablado primero. Convocó a "construir conciencia de clase" y "mantener las convicciones" y arengó cuando sostuvo que "las elecciones se ganan con convicciones, así que a ganar las elecciones de 2023 con las convicciones bien altas".

A las calles

Luego de saludar la presencia de dirigentes de la CGT, organizaciones sociales, funcionarios nacionales, de la provincia de Buenos Aires y empresarios pymes con los que "luchamos contra el neoliberalismo y la especulación financiera", Yasky reivindicó la figura de CFK. La definió como "la figura política más importante" y recordó que cuando ella dejó el gobierno y tuvo que ir a Comodoro Py para declarar en las causas que le habían armado, volvió a señalar la necesidad de la unidad como el camino político que había que transitar. "La resistencia era necesaria, pero --dijo-- sin la construcción de una fuerza quedábamos en un callejón sin salida, y eso es lo que nos abrió el camino".

El secretario de la CTA enumeró el camino de la unidad. Primero, Unidad Ciudadana para después "seguir creciendo y ensanchando" el espacio con el Frente de Todos. "La unidad que tenemos la obligación de defender --dijo Yasky--, pero defender la unidad no es hacer silencio para ser parte de un conglomerado que no tiene voz. Defender la unidad es levantar la voz, es decir las cosas que no andan bien y las cosas que tienen que andar bien. Es tener la capacidad de escuchar a nuestra gente, a nuestros compañeros. De ser capaces de entender cuáles son las cosas que estamos haciendo mal, cuales son los problemas que tenemos que resolver y ser capaces de poner eso en discusión".

<https://www.pagina12.com.ar/430860-mantener-la-unidad-pero-corregir-lo-que-se-hace-mal>

Bolivia

Covid-19 Casos: 916,631

Covid-19 Muertes: 21,952

El Ministerio de Educación confirma que está prohibido el envío de tareas durante el descanso pedagógico de invierno

Desde la siguiente semana, específicamente desde el día lunes, los escolares comenzarán con el receso pedagógico de invierno, esto a nivel nacional, así se lo estableció desde el Ministerio de Educación. El ministror

Edgar Pary también ha declarado al respecto de estas "vacaciones de invierno", indicando que se ha prohibido mandar tareas en estas dos semanas de receso.

El ministro de educación también declaró que en caso de que algún maestro o maestra deje tareas para los escolares en este periodo, estos serán sancionados como corresponde en caso de incumplir la orden ministerial.

"Se ratifica el inicio del descanso pedagógico para el 4 de julio en todo el sistema educativo", indicó la autoridad de esta cartera del Estado y también enfatizó respecto a la prohibición de las tareas para que se cumpla con unas vacaciones sin trabajos extras.

Si bien se ha determinado el inicio de las vacaiones invernales, el retorno a las actividades escolares quedará en manos de cada Dirección Departamental de Educación de cada uno de los nueve departamentos y según análisis previo de las condiciones climatológicas y epidemiológicas de cada región y sector en que se encuentren las distintas unidades educativas.

<https://www.bolivia.com/actualidad/nacionales/ministerio-de-educacion-confirma-prohibicion-de-tareas-durante-el-descanso-pedagogico-de-invierno-358142>

Brasil

Covid-19 Casos: 31,818,827

Covid-19 Muertes: 669,390

Brasil: juez libera a un exministro de Bolsonaro de prisión

Un juez federal de Brasil dejó libre el jueves a un exministro de Educación del presidente Jair Bolsonaro, un día después de ser arrestado por la policía dentro de una investigación por corrupción.

Según el magistrado Ney Bello, Milton Ribeiro y otros cuatro sospechosos debían quedar libres porque no forman parte del gobierno actual y las acusaciones en su contra no justifican su detención antes del juicio.

Los medios brasileños mostraron a Ribeiro abandonando una prisión de la ciudad de Sao Paulo horas después de la decisión de Bello.

Su detención fue otro revés para la candidatura de Bolsonaro a la reelección en octubre. Las encuestas muestran que el mandatario de ultraderecha estaría por detrás del expresidente izquierdista Luiz Inácio

Lula da Silva, quien gobernó entre 2003 y 2010.

<https://apnews.com/article/noticias-6015ff94824b6166a546c3f94c1d877e>

Chile

Covid-19 Casos: 3,915,653

Covid-19 Muertes: 58,296

"No somos guardería": Colegio de Profesores por semana de vacaciones con establecimientos abiertos

"No somos guardería. (...) No está en nuestro contrato de trabajo", señaló el presidente del Colegio de Profesores, Carlos Díaz, por la semana de vacaciones en que los establecimientos deberán permanecer abiertos. Desde el Gobierno entregaron una serie de orientaciones a los docentes para concretar dinámicas con los alumnos, que incluye juegos, visionado de películas y clubes de lectura.

El presidente del Colegio de Profesores, Carlos Díaz, criticó la semana de vacaciones en que los establecimientos deberán permanecer abiertos, con el fin de atender a los estudiantes que no pueden permanecer en sus casas.

A través de un [video](#), aseguró que "no somos guardería. Esto de venir, porque hay que cuidar probablemente a algunos niños, no está en nuestro contrato de trabajo".

"Y tampoco está en nuestro contrato de trabajo dar almuerzo a los estudiantes", agregó.

<https://www.biobiochile.cl/noticias/nacional/chile/2022/06/23/no-somos-guarderia-colegio-de-profesores-por-semana-de-vacaciones-con-establecimientos-abiertos.shtml>

Colombia

Covid-19 Casos: 6,131,657

Covid-19 Muertes: 139,918

"Hoy cambiamos la historia": Fecode tras la elección de Gustavo Petro

La agitada campaña electoral de Gustavo Petro culminó este domingo 19 de junio con un resultado positivo para el candidato de izquierda, quien obtuvo la votación necesaria para posesionarse como el próximo presidente de Colombia el 7 de agosto.

En este camino de devenires por las regiones del país, buscando el apoyo de los colombianos de los distintos sectores, el aspirante por el Pacto Histórico se hizo de varios aliados que declararon públicamente que se sumaban a su candidatura.

Así lo hizo la Federación Colombiana de Trabajadores de la Educación, mejor conocida como Fecode, por medio de una rueda de prensa conjunta con el por entonces candidato Petro. Dicho encuentro tuvo lugar el pasado lunes 9 de mayo de 2022.

Por esa razón, era de esperarse que la organización gremial celebrara la victoria de Gustavo Petro en las urnas. “¡Hoy, cambiamos la historia!”, escribieron desde la cuenta oficial de Twitter de la entidad.

<https://www.semana.com/nacion/articulo/hoy-cambiamos-la-historia-fecode-tras-la-eleccion-de-gustavo-petro/202240/>

Costa Rica

Covid-19 Casos: 904,934

Covid-19 Muertes: 8,525

Gremios del Magisterio advierten que regla fiscal “es la amenaza más grande en este siglo” a la educación

Dirigentes de los gremios del Magisterio Nacional señalaron la grave problemática que atraviesa la educación pública costarricense, a causa de la aplicación de la regla fiscal, establecida en la Ley de Fortalecimiento de las Finanzas Públicas (9635), que limita el gasto que pueden hacer las instituciones públicas en programas claves como comedores escolares y becas.

“La regla fiscal es la amenaza más grande en este siglo de la institucionalidad educativa; es la amenaza más grande de lo que llamamos nosotros educación, que es el motor de desarrollo de un país”, indicó Gilberth Díaz, presidente del Sindicato de Educadores Costarricenses (SEC), en un foro organizado por la Facultad de Ciencias Sociales (FCS) de la Universidad de Costa Rica (UCR).

En el encuentro también participaron la presidenta de la Asociación

Nacional de Educadores (ANDE), Gilda Montero; así como la presidenta de la Asociación de Profesores de Segunda Enseñanza (APSE), Ana Doris González. El espacio fue moderado por la decana de la FCS, Isabel Avendaño.

Montero explicó que con las posibilidades presupuestarias actuales no es posible realizar mejores capacitaciones a los docentes, pese a que existen muchos temas retadores en la educación pública: “No creo que esta regla fiscal venga a solucionar estos problemas, difícilmente la imposición de la regla fiscal en el tema educativo permita desarrollar mejor la política educativa y la política curricular”.

<https://semanariouniversidad.com/universitarias/gremios-del-magisterio-advierten-que-regla-fiscal-es-la-amenaza-mas-grande-en-este-siglo-a-la-educacion/>

Cuba

Covid-19 Casos: 1,105,817

Covid-19 Muertes: 8,529

Cuba aboga en Ginebra por frenar brecha digital en educación

Cuba defendió hoy en el Consejo de Derechos Humanos de la ONU el acceso inclusivo a las tecnologías de la información y la comunicación para eliminar la brecha digital que impacta en el ámbito de la educación.

Coincidimos en que es importante reducir la brecha digital y los impedimentos para acceder a la tecnología. Sin embargo, este principio no debe restringirse a las familias y comunidades en los países; sino también entre los países, señaló Mirthia Julia Brossard en la continuación de los debates de la sesión 50 del órgano con sede en esta ciudad suiza.

Al intervenir en un diálogo interactivo con la relatora especial para el Derecho a la Educación, Koumbou Boly Barry, la diplomática cubana denunció la polarización de la riqueza, la desigualdad y la falta de acceso a recursos financieros como escenarios que limitan la capacidad real de promover la digitalización.

En el foro, recordó que esas situaciones golpean en particular a las naciones en desarrollo.

<https://www.prensa-latina.cu/2022/06/23/cuba-aboga-en-ginebra-por-frenar-brecha-digital-en-educacion>

Ecuador

Covid-19 Casos: 898,667

Covid-19 Muertes: 35,695

Protestas en Ecuador por el aumento de precios de combustibles y alimentos

Durante más de una semana, Ecuador se ha visto sacudida por protestas, a veces violentas, por el aumento de los precios del combustible, los alimentos y otros artículos de primera necesidad, impulsados por una inflación global que está causando niveles similares de frustración en toda Latinoamérica. La capital del país, Quito, ha estado prácticamente paralizada por los manifestantes que bloquean las principales carreteras, queman neumáticos y se enfrentan a la policía, lanzando piedras a los agentes que han respondido disparando gases lacrimógenos. El jueves volvieron a producirse enfrentamientos.

Las marchas y concentraciones, lideradas por grupos indígenas, suponen un importante desafío para el gobierno derechista del presidente Guillermo Lasso, quien lucha por reactivar una economía [golpeada por la pandemia](#).

Las protestas comenzaron la semana pasada en las zonas rurales de Ecuador, cuando un poderoso grupo, la Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie), anunció una huelga y emitió una lista de demandas, entre las que se incluían un recorte del precio de los combustibles, el control de los precios de algunos productos agrícolas y un mayor gasto en educación.

<https://www.nytimes.com/es/2022/06/24/espanol/ecuador-protestas.html>

El Salvador

Covid-19 Casos: 169,646

Covid-19 Muertes: 4,139

ANDES pide a Gobierno equiparar pensiones a maestros

Representantes de la Asociación Nacional de Educadores Salvadoreños (ANDES 21 DE JUNIO) pidieron este martes al Ministerio de Trabajo equiparar las pensiones a \$500 para todos los maestros del sistema

público que se han jubilado con montos menores al salario mínimo. En la víspera del Día del Maestro, que se celebra mañana, la gremial entregó hoy 15 recomendaciones a delegados del Ministerio de Trabajo para que sean incluidas en el proyecto de reforma a la Ley del Sistema de Ahorro de Pensiones (SAP) que está preparando el Gobierno desde septiembre de 2021, cuando el presidente de la República prometió una pensión “digna” para todos los salvadoreños.

El secretario general de ANDES 21 DE JUNIO, Israel Montano, indicó que el escrito que presentaron ante el Ministerio de Trabajo tiene el objetivo de que se incluya el “sentir y pensar del magisterio salvadoreño”.

“En nuestra propuesta lo primero es derogar la Ley del Sistema de Ahorro para pensiones, segundo crear una nueva ley, muchos ya no están apostando al sistema público de pensiones pero nosotros consideramos que las políticas públicas deben ser duraderas, aquí debe ir inmerso para las maestros que se les debe equiparar la pensión a \$500 no esas pensiones de hambre”, dijo Montano.

<https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/ANDES-pide-a-Gobierno-equiparar-pensiones-a-maestros--20220621-0034.html>

Guatemala

Covid-19 Casos: 880,715

Covid-19 Muertes: 18,414

Alumnos regresan entusiasmados a clases presenciales

El retraimiento, timidez, desgano, fatiga, inseguridad y acomodamiento de alumnos que regresan a las aulas físicas de sus instituciones educativas se han ido disipando poco a poco, pues la convivencia con sus maestros y compañeros despierta en ellos la motivación, ánimo y alegría que quedaron dormidos a causa del [encierro](#), derivado de la pandemia, que los obligó a continuar su formación en casa.

Cada nivel enfrenta nuevos retos, pero la comunidad educativa dirige sus esfuerzos en recuperar los conocimientos que, por diversas razones, no fueron adquiridos en la virtualidad, en un entorno que les permita disfrutar de la experiencia normal formativa y en el que la socialización física juega un papel fundamental para su salud emocional.

Preprimaria

Mildred Carrillo, directora del colegio ABC Preschool, donde se imparten

grados de preprimaria, indica que a partir de este año decidieron aceptar a alumnos de manera presencial, en horarios alternos, aforo permitido y [protocolos de bioseguridad](#). “Cuando estaban en casa, algunos niños, inteligentes y capaces, se distraían mucho o no tenían los materiales listos por la falta de apoyo y organización”, dice.

En realidad, la educación no se detuvo, pues muchos niños han logrado aprender a leer, escribir y destrezas [matemáticas](#) en modalidad virtual; un 5% no lo logra, asevera, pero “no porque no sean capaces, sino por su entorno”. Cuando los niños regresaron a las aulas físicas, las maestras notaron que estaban acostumbrados a ser dependientes y ahora se les enseña a ser autónomos. Así mismo, están felices y emocionados de compartir con su maestra y compañeros y potencializar ese vínculo, agrega Carrillo.

<https://www.prensalibre.com/guatemala/comunitario/alumnos-regresan-entusiasmados-a-clases-presenciales/>

Honduras

Covid-19 Casos: 425,930

Covid-19 Muertes: 10,903

A diario casi 500 menores abandonan el sistema educativo, según informe de ASJ

Los altos niveles de exclusión escolar, la baja calidad de los aprendizajes y una deficiencia de la gestión institucional a causa de la falta de financiamiento, son los principales desafíos que enfrenta el sistema educativo del país, de acuerdo a la Asociación para una Sociedad más Justa (ASJ).

Durante el foro “Estado de país: Honduras 2022, situación del sistema educativo”, la ASJ expuso que en Honduras cada día 491 menores abandonan el sistema escolar, lo que indica que en un año alrededor de 100 estudiantes se van de las aulas de clases.

“Esos menores que se pierden al año son además de los 300,000 que ya estaban excluidos por la pandemia”, dijo Dennis Cáceres, director de educación en la organización.

Los datos de ASJ establecen que en 2019 el 52% de los menores de entre 6 y 17 años no estudiaban por falta de recursos económicos, mientras la población más rica tiene 64% más acceso a educación, en comparación con la población pobre.

<https://www.elheraldo.hn/honduras/diario-500-menores-abandonan-sistema-educativo-informe-asj-EY8735611>

México

Covid-19 Casos: 5,891,589

Covid-19 Muertes: 325,458

Incrementan en 4.5% el salario a académicos del IPN

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) acordaron un incremento de 4.5 por ciento al personal académico de esta casa de estudios.

El 3.5 por ciento será directo al salario base del tabulador y uno por ciento por concepto de fortalecimiento al mismo.

La Comisión Central Mixta Paritaria IPN-SNTE Sección 60 de Revisión Salarial 2022-2023 del Personal Académico, informó que el pago del retroactivo será al primero de febrero y se verá reflejado en la primera quincena del mes de julio.

En este acuerdo, las autoridades del IPN se comprometieron a otorgar un aumento diferenciado del uno al tres por ciento para el personal docente de menos ingresos, en los términos establecidos por el gobierno federal, como una medida para el fortalecimiento educativo.

<https://www.jornada.com.mx/notas/2022/06/23/sociedad/incrementa-4-5-por-ciento-el-salario-de-academicos-del-ipn/>

Nicaragua

Covid-19 Casos: 14,619

Covid-19 Muertes: 241

Panamá

Covid-19 Casos: 906,435

Covid-19 Muertes: 8,329

Meduca apuesta a la transformación digital para revertir la mayor crisis educativa de la historia

La pandemia creó la mayor crisis educativa de la historia en Panamá, pero también abrió una oportunidad para realizar cambios mediante el aprovechamiento de las tecnologías de la información y comunicación para abordar el bajo rendimiento y las brechas educativas.

Así concluyen autoridades, la comunidad educativa en medio de una serie de consultas y talleres que buscan elaborar políticas públicas con miras a alcanzar la transformación educativa.

Los resultados de estos talleres se presentarán en la cumbre sobre la transformación de la educación, que se realizará en septiembre de 2022, en Nueva York y la precumbre que se llevará cabo a finales de junio, en París, Francia, donde se expondrán los avances del compromiso de Panamá por la educación.

En el encuentro realizado con el respaldo del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) donde se abordaron temas como: la capacitación docente, evaluación de los aprendizajes, inclusión educativa, tecnología digital y ajustes curriculares.

<https://www.panamaamerica.com.pa/sociedad/meduca-apuesta-la-transformacion-digital-para-revertir-la-mayor-crisis-educativa-de-la>

Paraguay

Covid-19 Casos: 653,428

Covid-19 Muertes: 18,947

Otep-A cuestiona al MEC por precarizar la educación eliminando rubros

El secretario general de la Organización de Trabajadores de la Educación-Auténtica (Otep-A), Gabriel Espínola, cuestionó este martes al Ministerio de Educación y Ciencias (MEC) por la precarización de la educación con la eliminación de rubros destinados a funcionarios de apoyo.

“Es más compleja la situación porque el Ministerio de Educación, cuando se divulga el decreto de mayor participación de los docentes, no realiza un programa para que eso se produzca. Se precarizó la educación porque no hay el docente apoyo”, lamentó el secretario de la Otep-A en comunicación con la radio 1020 AM.

Mencionó que anteriormente la carga de las calificaciones en la web le correspondía al personal de apoyo de las instituciones, como secretarios, vicedirector o coordinador pedagógico, pero que actualmente ya no se cuenta con dichos rubros al ser eliminados por el Ministerio de Educación y Ciencias (MEC).

Espínola indicó que en el mes de noviembre del 2021, el Ministerio de Educación sacó una resolución en la que se estipulaba que los docentes debían cargar las notas de sus alumnos a una web, a causa de la eliminación de los rubros destinados a funcionarios de apoyo, fomentando supuestamente la precarización.

<https://www.lanacion.com.py/pais/2022/06/21/otep-a-cuestiona-al-mec-por-precariar-la-educacion-eliminando-rubros/>

Perú

Covid-19 Casos: 3,603,127

Covid-19 Muertes: 213,405

Desde hoy, grupos conservadores pueden intervenir en libros que ya están en aulas

En medio del silencio del presidente Pedro Castillo y de las respuestas confusas del ministro de Educación, Rosendo Serna, el Congreso promulgó ayer [la ley n.º 31498 que ordena que el contenido de los textos escolares pase por la revisión de determinadas organizaciones de padres de familia](#), entre ellas las que se oponen al enfoque de igualdad de género y a la educación sexual integral. De no cumplirse con ello, los funcionarios del Minedu podrán recibir sanciones y hasta ser destituidos.

Pero no solo eso. Desde hoy, y [en un plazo no mayor a 30 días, estas asociaciones de padres, como 'Con mis hijos no te metas' \(CMHNTM\), ya pueden formular observaciones a los materiales](#) que, incluso, vienen siendo usados en las escuelas, según dicta la primera disposición complementaria final de la norma.

Esto ha sido ratificado por la presidenta del Consejo Nacional de Educación (CNE), María Amelia Palacios, quien alerta que se trata de un golpe inmediato que trae esta ley que es promovida por Renovación Popular y es respaldada por Fuerza Popular, Perú Libre, Avanza País, Acción Popular y Alianza para el Progreso.

Debido a estas implicancias, [esta norma ha sido rechazada por diversas instituciones nacionales e internacionales, como la Defensoría del Pueblo,](#)

[el Consejo Nacional de Educación, el Poder Judicial](#), el Sutep, la Unesco, el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y la OEA. Todas han coincidido en que afecta el rol rector del Minedu porque se les da potestad a las organizaciones conservadoras de padres para vetar contenidos con base en sus convicciones morales y religiosas.

<https://larepublica.pe/sociedad/2022/06/24/congreso-grupos-conservadores-pueden-intervenir-desde-hoy-en-libros-que-ya-estan-en-aulas-con-mis-hijos-no-te-metas-enfoque-de-genero-ministerio-de-educacion/>

República Dominicana

Covid-19 Casos: 599,469

Covid-19 Muertes: 4,383

ADP rechaza este año aplicación de pruebas nacionales para promover o no a los estudiantes

El presidente de la Asociación Dominicana de Profesores ADP rechaza que las pruebas nacionales de este año sean para promover o no a los estudiantes, si no que las mismas sirvan como control de aprendizaje.

El profesor Eduardo Hidalgo, presidente de la ADP indicó que este año las pruebas deben ser diagnosticas para medir el aprendizaje, debido a la irregularidad con que se ha manejado el año escolar.

Para la Asociación Dominicana de Profesores este año ha sido irregular debido a la pandemia del Covid 19 por lo que los estudiantes no deben ser sometidos a pruebas nacionales con la rigidez acostumbrada.

Sostuvo que los estudiantes no están preparados para pruebas nacionales normales a pesar del esfuerzo de los maestros, lo cuales se están manejando sin libros de textos y sin registros.

<http://proceso.com.do/2022/06/20/adp-rechaza-este-ano-aplicacion-de-pruebas-nacionales-para-promover-o-no-a-los-estudiantes/>

Uruguay

Covid-19 Casos: 951,948

Covid-19 Muertes: 7,312

Sindicatos de la enseñanza exigen al Ejecutivo que llame de “forma urgente” a la negociación colectiva previo a la Rendición de Cuentas

La Coordinadora de Sindicatos de Enseñanza del Uruguay (CSEU) llamó al Poder Ejecutivo y, en especial, a las autoridades de los organismos de la educación pública, a realizar una convocatoria de “forma urgente” a la negociación colectiva para “dar respuestas concretas a las demandas” de trabajadores y a “la sociedad en su conjunto”.

En un comunicado, apuntaron que la pandemia dejó al “descubierto” una “enorme contradicción” en todo el mundo y que Uruguay “no es la excepción”. En ese marco, dijeron que la “consideración y valoración social” del conjunto de los trabajadores y trabajadoras de la educación “aumentó en forma considerable, en especial en los docentes”.

Al respecto, cuestionaron que esta realidad no haya sido “acompañada con acciones desde el gobierno, no sólo presupuestalmente”, sino en la mejora de las condiciones de trabajo y a nivel salarial. “Tampoco se dispusieron espacios para la real participación en la construcción de la política educativa pública”, se quejaron los sindicatos de la educación.

A su vez, enumeraron el recorte del presupuesto educativo, que se tradujo en “pérdida salarial y eliminación de puestos de trabajo”, menor cantidad de horas docentes, una mayor cantidad de alumnos por grupo, además de una “faltante de creación de cargos de docentes y funcionarios”. Según los sindicatos, desde el gobierno se ha llevado adelante una “política de desprestigio” de los sindicatos de la educación y de “persecución a los docentes, estudiantes y funcionarios por hacer uso de su libertad sindical”.

<https://ladiaria.com.uy/educacion/articulo/2022/6/sindicatos-de-la-ensenanza-exigen-al-ejecutivo-que-llame-de-forma-urgente-a-la-negociacion-colectiva-previo-a-la-rendicion-de-cuentas/>

Venezuela

Covid-19 Casos: 525,105

Covid-19 Muertes: 5,725

Venezuela buscará renovar las relaciones con Colombia

Venezuela comunicó este domingo su disposición de trabajar en construir una nueva etapa de relaciones con Colombia, luego de que la fórmula de la

coalición izquierdista Pacto Histórico, Gustavo Petro y Francia Márquez, vencieran en los comicios presidenciales.

“En nombre de la República Bolivariana de Venezuela felicitamos al pueblo de Colombia por la jornada democrática celebrada este domingo 19 de junio, donde ha resultado ganador @petrogustavo el destino de nuestros pueblos debe ser de cooperación y solidaridad”, afirmó el ministro de Relaciones Exteriores, Carlos Faria, citado por un comunicado emitido por la Cancillería en sus redes sociales.

Además de saludar en nombre del presidente venezolano, Nicolás Maduro, al nuevo mandatario electo, el texto de la Cancillería felicitó al pueblo por salir a la calle con gran civismo “para ejercer su derecho al voto, y expresar su decisión de cambio”.

<https://www.telesurtv.net/news/venezuela-busca-renovar-relaciones-colombia-20220620-0003.html>



Reporte diario de coyuntura.

El Observatorio de Políticas Educativas coloca a su disposición las principales noticias de medios latinoamericanos sobre políticas educativas.

Puede consultar todos los reportes [haciendo clic aquí.](#)

[Síguenos en Twitter](#)

[Síguenos en Facebook](#)

[Síguenos en Instagram](#)

2022 - Internacional de la Educación América Latina.

¿Desea cambiar como recibe este boletín? Escribanos a america.latina@ei-ie-al.org

www.educacionpublica.org - www.observatorioeducacion.org
